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ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-

das, Srs. Deputados, Proposição em Regime de Urgência.
Discussão e votação do Projeto de lei nº 806, de 2016, de 

autoria do Sr. Governador. Autoriza a participação da São Paulo 
Previdência - SPPrev em Fundo de Investimento Imobiliário e 
dá outras providências. Com emenda. (Art. 26 da Constituição 
do Estado).

O SR. MARCOS ZERBINI - PSDB - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por cinco minutos.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, 
a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado Marcos 
Zerbini e suspende a sessão por cinco minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 19 horas e 22 minutos, a sessão é reaberta 

às 19 horas e 28 minutos, sob a Presidência do Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por cinco minutos.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, 
a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado Campos 
Machado e suspende a sessão por cinco minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 19 horas e 29 minutos, a sessão é reaberta 

às 19 horas e 34 minutos, sob a Presidência do Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por três minutos.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, 
a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado Carlão 
Pignatari e suspende a sessão por três minutos.

* * *
- Suspensa às 19 horas e 34 minutos, a sessão é reaberta 

às 19 horas e 38 minutos, sob a Presidência do Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. CAMPOS MACHADO PTB - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito o levantamento da presente sessão.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, 
a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado Campos 
Machado e levanta a presente sessão, lembrando que haverá 
sessão extraordinária daqui a 10 minutos.

* * *
- Levanta-se a sessão às 19 horas e 38 minutos.
* * *

 16 DE MAIO DE 2017
17ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidente: CAUÊ MACRIS

RESUMO

ORDEM DO DIA

1 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Abre a sessão. Coloca em discussão o PL 109/17.
2 - JOSÉ AMÉRICO
Discute o PL 109/17.
3 - CARLOS NEDER
Discute o PL 109/17 (aparteado pelo deputado Roberto 
Massafera).
4 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Saúda a presença da vereadora Paula Mendes Guiselini, da 
Câmara Municipal de Viradouro.
5 - CAIO FRANÇA
Discute o PL 109/17 (aparteado pelos deputados Edson 
Giriboni, Ed Thomas e Davi Zaia).
6 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Encerra a discussão do PL 109/17. Coloca em votação 
e declara aprovado requerimento, do deputado Marcos 
Zerbini, de método de votação ao PL 109/17. Coloca em 
votação e declara aprovado o PL 109/17, salvo emendas. 
Coloca em votação e declara aprovada a emenda 
apresentada em reunião conjunta das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação e de Administração Pública 
e Relações do Trabalho. Coloca em votação e declara 
aprovadas as emendas de nºs 2 e 4. Coloca em votação e 
declara rejeitadas as demais emendas englobadamente.
7 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Declara voto favorável à emenda apresentada pela 
bancada do PT.
8 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Registra a manifestação. Convoca reunião extraordinária 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, hoje, um 
minuto após o término desta sessão. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-

das e Srs. Deputados, vamos passar à Ordem do Dia.
* * *
- Passa-se à

ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Proposição em 

Regime de Urgência
Discussão e votação - Projeto de lei nº 109, de 2017, de 

autoria do Sr. Governador. Cria o Fundo Especial de Custeio 
de Perícias - FEP, vinculado à Secretaria da Justiça e da Defesa 
da Cidadania. Com 5 emendas. Parecer nº 209, de 2017, da 
Reunião Conjunta das Comissões de Justiça e Redação, de 
Administração Pública e de Finanças, favorável ao projeto com 
emenda, à emenda nº 4 e contrário às demais emendas. (Artigo 
26 da Constituição do Estado).

Para discutir a favor, tem a palavra o nobre deputado José 
Américo, pelo tempo regimental.

O SR. JOSÉ AMÉRICO - PT - SEM REVISÃO DO ORADOR - Sr. 
Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, o projeto que está 
sendo discutido agora, que versa sobre fundo especial para cus-
teio de perícias, é meritório, é importante para o funcionamento 
do nosso Estado. É importante que tenhamos recursos para 
subsidiar todo o processo de peritagem que o Estado é obriga-
do a desenvolver. Precisamos, na verdade, complementar esse 
projeto com algumas mudanças. A principal delas foi proposta 
pelo deputado José Zico Prado, do nosso partido. Acho que esse 
projeto deve ser aprovado aqui na Assembleia Legislativa.

Parabéns a todas as cidades. Muito obrigado, Sr. Presidente.
O SR. ROBERTO MASSAFERA - PSDB - PARA COMUNICA-

ÇÃO - Quero cumprimentar a Casa pela aprovação de mais 
esses municípios de interesse turístico. Isso vai ativar a econo-
mia local e, se Deus quiser, fazer mais ainda.

Eu quero dizer, defendendo a PEC nº 05, que a nossa ban-
cada, reunida em 15 deputados, aprovou que defendêssemos 
esse projeto. Outros deputados, não presentes, não estavam lá 
para dizer.

Eu disse que os 21 tinham aprovado. Então, eu queria retifi-
car que os 15 presentes aprovaram, e alguns, que não estavam 
presentes, eu nem consultei depois.

Eu quero dizer que o estado de São Paulo é o único estado 
que está em dia com suas finanças, pagando seus funcionários, 
em todos os níveis. Eu defendo a PEC nº 05, porque ela não 
só dá aos funcionários da Fazenda, porque são necessários na 
arrecadação tributária, mas porque também nivela o nível de 
salários das nossas universidades.

As três universidades de São Paulo são das melhores do 
Brasil, e estão em defasagem com todas as outras federais. Por 
isso nós pedimos ao governador Geraldo Alckmin e o governa-
dor pediu à Secretaria da Fazenda o impacto que vai causar na 
secretaria esse projeto de lei.

Não só na secretaria, ele pediu nas outras secretarias - o 
que terá efeito correlato - também qual será o impacto. Tam-
bém pediu às universidades para que também apresentem, 
porque as universidades paulistas, que são as melhores do 
Brasil, têm autonomia financeira e recebem o seu salário dentro 
do ICM.

Essas universidades, amanhã, terão autonomia para faze-
rem o que quiserem com o salário de seus docentes, o que é 
muito justo. Ao mesmo tempo, qual será o impacto dentro da 
universidade?

Então, o nosso governador pediu para que nós apresentás-
semos a ele esse impacto na economia do Estado. Eu digo, o 
estado de São Paulo é o melhor estado do Brasil. São Paulo car-
rega esse País nas costas, graças ao trabalho do povo paulista.

Outra coisa, este País está com 14 milhões de desempre-
gados. Eu pergunto: quem causou esse desemprego? Quem 
quebrou a Petrobras? Quem causou o caos que nós vivemos e 
que estamos tentando consertar?

Por isso, este Parlamento tem a obrigação de acompanhar 
os rigores da legislação tributária, fiscal e, principalmente, da 
responsabilidade fiscal.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
O SR. CAIO FRANÇA - PSB - PARA COMUNICAÇÃO - Rapi-

damente, quero parabenizar todas as cidades que viraram 
municípios de interesse turístico, em nome de Guararema.

Quero agradecer a presença de meus amigos, do vereador 
de São Vicente, Gustavo Palmieri, do PSB, vereador mais votado 
nessa cidade. Quero cumprimentar sua assessoria também. 
Quero cumprimentar o sargento Alexandre, um grande militante 
da proteção animal, que veio nos visitar também, falando sobre 
diversos projetos importantes para o estado de São Paulo.

É só isso, obrigado pela presença de todos.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Esta Presi-

dência gostaria de lembrar que, hoje, a Assembleia Legislativa, 
mais uma vez, deu um importante passo dentro do fomento 
do Turismo do estado de São Paulo. Hoje, mais seis municípios 
tornaram-se municípios de interesse turístico. Na semana pas-
sada, já havíamos aprovado 14, totalizando 20 municípios de 
interesse turístico dentre os 140 municípios que poderão ser 
considerados desta forma.

Vale lembrar que o projeto que aprovamos hoje garante 
um recurso de aproximadamente 650 mil reais por ano para 
cada um dos municípios, para que possam fomentar o investi-
mento nessa importante área que é o Turismo.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, esgotado o tempo da pre-
sente sessão, esta Presidência, antes de dar por encerrados os 
trabalhos, convoca V. Exas. para a sessão ordinária de amanhã, 
à hora regimental, com o remanescente da Ordem do Dia de 
hoje, lembrando-os ainda da sessão extraordinária a realizar-se 
hoje, dez minutos após o término da presente sessão.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 19 horas e 05 minutos.
* * *

 16 DE MAIO DE 2017
16ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidente: CAUÊ MACRIS

RESUMO

ORDEM DO DIA

1 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Abre a sessão. Põe em discussão o PL 806/16.
2 - MARCOS ZERBINI
Solicita a suspensão da sessão por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
3 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido e suspende a sessão às 19h22min, 
reabrindo-a às 19h28min.
4 - CAMPOS MACHADO
Solicita a suspensão da sessão por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
5 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido e suspende a sessão às 19h29min, 
reabrindo-a às 19h34min.
6 - CARLÃO PIGNATARI
Solicita a suspensão da sessão por três minutos, por acordo 
de lideranças.
7 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido e suspende a sessão às 19h34min, 
reabrindo-a às 19h38min.
8 - CAMPOS MACHADO
Solicita o levantamento da presente sessão, por acordo de 
lideranças.
9 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Lembra a segunda sessão extraordinária a 
realizar-se hoje, às 19h48min. Levanta a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-

das, Srs. Deputados, vamos passar à Ordem do Dia.
* * *
- Passa-se à

Quem não conhece Guararema deve conhecer. Além da 
parte cultural, tem como ponto forte a gastronomia e o lazer.

Mas, Sr. Presidente, ao dar os parabéns ao deputado André 
do Prado pela exposição do vídeo, quero dizer quão é importan-
te a autorização para se exibir um vídeo no encaminhamento 
de votação porque dias atrás o deputado Enio Tatto foi impedi-
do de fazê-lo no encaminhamento de votação.

Nós não temos de fazer censura prévia sobre aquilo que o 
deputado vai mostrar. O deputado tem imunidade parlamentar, 
tem responsabilidade pelos seus atos. Ele também pode se 
expressar passando um vídeo, a exemplo do que fez o deputado 
André do Prado.

Digo isto porque estamos discutindo mudanças no Regi-
mento Interno e esta reflexão é importante para que todos 
estejam alertas.

O deputado Enio Tatto foi impedido semana passada e 
hoje o deputado André do Prado se valeu muito bem desse 
instrumento para mostrar a beleza e a importância da cidade 
em receber esse título na data de hoje.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Vossa Excelên-
cia está de parabéns, inclusive pela observação. Vossa Excelên-
cia tem razão. De fato, semana passada este presidente vetou 
até porque não é permitido exibir vídeo em encaminhamento. 
Neste caso específico, este presidente abriu uma exceção, até 
porque faltam cinco minutos para o encerramento da sessão e 
o deputado André do Prado se inscreveu para discutir o projeto 
e não para fazer o encaminhamento. Eu pedi a ele para que não 
discutisse porque provavelmente não conseguiríamos aprovar 
o projeto no dia de hoje e que nesse sentido eu abriria essa 
exceção. Mas um ótimo debate para estabelecermos dentro da 
comissão que amanhã esta Presidência deverá criar na discus-
são da proposta do Regimento, ou seja, a possibilidade da utili-
zação integral do vídeo, seja em encaminhamento, seja durante 
a discussão, mas uma proposta de um debate importante.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Tenho certeza.
O SR. CARLOS CEZAR - PSB - PARA COMUNICAÇÃO - Eu 

quero cumprimentar o deputado André do Prado. Chegamos 
juntos nesta Casa e o deputado André do Prado, desde que 
aqui chegou, luta incansavelmente pela cidade de Guararema. 
Foi vereador, vice-prefeito, prefeito de Guararema, e hoje é 
deputado estadual, e lutou muito para que esse projeto fosse 
aprovado no dia de hoje.

Parabéns ao deputado André do Prado, ao prefeito Adriano 
que está aqui, aos vereadores presentes. Guararema merece, e 
fazer convênio é uma porta significativa para a cidade, espe-
cificamente para a área turística ainda este ano. No ano que 
vem, com certeza, cerca de um milhão e 300 mil reais serão 
investidos em Turismo, que é a vocação dessa cidade linda. Eu 
já estive lá e tenho certeza de que vai ajudar muito a população 
de Guararema.

Apenas para cumprimentar o deputado André do Prado e, 
mais uma vez, para dizer do nosso posicionamento favorável à 
PEC 05. Apenas isso, Sr. Presidente. (Manifestação nas galerias.)

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, nos termos do Art. 100, inciso I do Regi-
mento Interno, convoco V. Exas. para a 2ª sessão extraordinária, 
a realizar-se hoje, 10 minutos após o término da 1ª sessão 
extraordinária, com a finalidade de ser apreciada a seguinte 
Ordem do Dia: PL nº 109, de 2017.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, em con-
formidade com as lideranças em plenário, solicito que os nossos 
trabalhos sejam prorrogados por cinco minutos.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Esta Presidên-
cia coloca em votação a prorrogação dos nossos trabalhos por 
cinco minutos.

Em votação. As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que 
estiverem de acordo permaneçam como se encontram. (Pausa.) 
Aprovada.

O SR. SEBASTIÃO SANTOS - PRB - PARA COMUNICA-
ÇÃO - Sr. Presidente, apenas para deixar registrado o nosso 
agradecimento a todos os deputados presentes pela votação 
nesta noite. Mais seis municípios se tornam de Interesse Turís-
tico, cumprindo a Lei 1.261, que trabalhamos com afinco. O 
governador Geraldo Alckmin se colocou à disposição e quero 
agradecer, mais uma vez, ao secretário de Turismo de Barretos, 
e dizer que esta Casa já fez o dever de casa. E deixou nas mãos 
de Barretos a responsabilidade em conduzir o Turismo. Depois 
de 163 anos, Barretos recebe o reconhecimento da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo.

Parabéns a você! Parabenize, em seu nome, o prefeito 
Guilherme Ávila, e a todos os barretenses, inclusive a todos 
os outros municípios que estão sendo reconhecidos como 
Município de Interesse Turístico. Que possam fazer o Turismo 
alavancar, o emprego e a renda em todo o estado de São Paulo. 
Muito obrigado.

O SR. RICARDO MADALENA - PR - PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, quero agradecer a presença dos prefeitos de 
Guararema e Sales, e parabenizá-los por serem Municípios de 
Interesse Turístico, e também aos demais municípios, Iacanga, 
Santo Antônio da Alegria e Barretos. Iacanga, que é banhado 
pelo Rio Tietê, será um município próspero, com mais emprego 
e renda. Parabéns a toda população de Iacanga, e também a 
todos os meus pares que farão uso da votação dentro em breve.

Muito obrigado.
O SR. ED THOMAS - PSB - Sr. Presidente, quais são os muni-

cípios que nós votamos?
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Deputado 

Ed Thomas, nós acabamos de aprovar novos seis Municípios 
de Interesse Turístico. São eles: Agudos, Barretos, Guararema, 
Iacanga, Sales e Santo Antônio da Alegria.

O SR. ED THOMAS - PSB - PARA COMUNICAÇÃO - É 
apenas para parabenizar mais uma vez, como da semana que 
se passou, do empenho do Colégio de Líderes, do deputado 
Campos Machado e de toda esta Casa. Outros municípios 
continuam no aguardo e nós estaremos cumprindo com a 
nossa obrigação, e afirmando que nós somos a favor da PEC 05. 
(Manifestação nas galerias.)

O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, quero cumprimentar a todos os deputados por 
mais uma noite em que conseguimos aprovar esses Municípios 
de Interesse Turístico, em especial as cidades da nossa região, 
Barretos, Iacanga, Sales, Santo Antonio da Alegria e mais dois 
municípios.

Em especial, quero cumprimentar o prefeito Ni Baiano, da 
minha querida cidade de Sales, que hoje está sendo contempla-
da como município de interesse turístico. Disse a ele que é uma 
das mais belas praias do interior de São Paulo. Parabéns.

Como o líder Barros Munhoz já disse, o PSDB também é a 
favor da PEC nº 05, para resolver definitivamente o problema 
das universidades, dos fiscais de renda e de todo o funcionalis-
mo de carreira. (Palmas.)

O SR. MARCOS MARTINS - PT - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. 
Presidente, também quero estender meus cumprimentos a 
todas as cidades, a todos os dirigentes. Um abraço fraterno a 
Agudos, município que ainda não foi lembrado. Obrigado a 
todos os deputados que aprovaram e prestigiaram essas cida-
des que precisavam ter esse reconhecimento.

É necessária a luta por parte de nós, trabalhadores do setor 
privado, e pelos do setor público também, a fim de barrar essas 
reformas que estão acontecendo em Brasília. Começam lá e, 
depois de seis meses, vêm aqui para o Estado. E vamos ter que 
discutir aqui. A reforma da Previdência vai passar na comissão 
que presido, que é a Comissão de Administração Pública e Rela-
ções do Trabalho. Vai ser necessária uma participação impor-
tante de vocês na hora em que essa reforma, se aprovada em 
Brasília, vier para São Paulo. Com certeza, vocês serão afetados 
diretamente. Era isso que eu queria dizer a vocês. Muito obriga-
do, Sr. Presidente, pela tolerância. (Manifestação nas galerias.)

* * *
- Assume a Presidência o Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Sras. Depu-

tadas, Srs. Deputados, nos termos do Art. 100, inciso I, da XIV 
Consolidação do Regimento Interno, convoco V. Exas. para uma 
sessão extraordinária, a realizar-se hoje, 10 minutos após o 
término da presente sessão, com a finalidade de ser apreciada a 
seguinte Ordem do Dia:

- Proposição em regime de urgência. Discussão e votação 
- Projeto de lei nº 806, de 2016, de autoria do Sr. Governador. 
Autoriza a participação da São Paulo Previdência - SPPREV em 
Fundo de Investimento Imobiliário e dá outras providências. 
Com emenda. (Artigo 26 da Constituição do Estado).

Não havendo oradores inscritos, está encerrada a discus-
são. Em votação.

O SR. RICARDO MADALENA - PR - Sr. Presidente, indico 
o deputado André do Prado para encaminhar a votação pela 
bancada do PR.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Para enca-
minhar a votação pela bancada do PR, tem a palavra o nobre 
deputado André do Prado.

O SR. ANDRÉ DO PRADO - PR - SEM REVISÃO DO ORADOR 
- Sr. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, visitantes na 
nossa galeria e telespectadores da TV Alesp. Quero cumprimen-
tar de maneira especial algumas pessoas de Guararema presen-
tes nesta sessão: o prefeito Adriano Leite; o vereador Odvane, 
presidente da Câmara; os vereadores Sidnei Gordo, André 
Costa, Irineu Claudio, Junior da Casa da Ração, Zezão do Porto, 
Cesar Romero; o pessoal da equipe da Secretaria de Turismo de 
Guararema - Adriana Ferreira, Maria Elisangela, Thalita Damaso 
e Elica Faustino; o secretário de Turismo, Fernando Moreira; o 
representante do Comtur, Silvio Nunes; o João Augusto Figueire-
do, que é da Guararema WB TV; e a Monalisa Ventura, que é da 
imprensa da prefeitura.

É uma honra muito grande para mim estar hoje nesta tribu-
na para encaminhar, em nome da bancada do PR, o Projeto de 
lei no 305, de 2017, que cria mais seis municípios de interesse 
turístico. Na semana passada, fizemos a votação referente a 
14 municípios. E hoje, com a aprovação desses seis municípios, 
totalizam-se 20 cidades de interesse turístico. Acredito que isso 
seja de importância muito grande para todas as cidades que 
hoje se tornam de interesse turístico. Isso se deve a várias pes-
soas: políticos e secretários que ajudaram a aprovar, hoje, mais 
seis municípios de interesse turístico.

Quero fazer o agradecimento ao nosso vice-governador 
Márcio França, que era secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico e lutou muito pela elaboração desse projeto de lei. 
Agradeço também ao deputado João Caramez, que apresentou 
o PL 32/12, que foi incorporado através da Lei no 1.261, de 29 
de abril de 2015. João Caramez é um grande deputado, que 
realmente esteve à frente desses projetos, para que as cidades 
se tornassem municípios de interesse turístico.

Agradeço, ainda, ao atual secretário de Turismo, Laércio 
Benko, que também tem trabalhado arduamente para colocar 
em pauta vários projetos de municípios de interesse turístico, 
bem como ao governador Geraldo Alckmin, que teve partici-
pação efetiva e direta para que os municípios se tornassem de 
interesse turístico.

Agradeço também, de maneira especial, ao deputado Cam-
pos Machado. Em 1997, quando eu era vereador de Guararema, 
vim ao gabinete do deputado Campos Machado e solicitei a 
ele que apresentasse um projeto de estância turística para 
Guararema. E, de imediato, o deputado Campos Machado, que 
é sempre líder do nosso Estado aqui na Assembleia, apresentou 
este projeto de município de estância turística. Isso vem desde 
97, deputado Campos. Há 20 anos a nossa cidade, o município 
de Guararema, sonha em ser município turístico. Como não foi 
possível, nesse período, V. Exa. nunca desistiu e nos ajudou para 
que hoje pudesse entrar na Ordem do Dia Guararema como 
município de interesse turístico. Muito obrigado, deputado 
Campos Machado, por essa insistência, essa luta desde 1997.

Guararema é uma cidade com todas as características 
de interesse turístico. Recebemos muitos turistas nos finais 
de semana. No final do ano, recebemos 400 mil pessoas num 
projeto ecológico, social e turístico, o Cidade Natal, quando a 
cidade se transforma. Aí o lixo vira luxo, a cidade iluminada 
com garrafas pet. Fora a Maria Fumaça, que restauramos, a 
beira do rio Paraíba do Sul. Então, tenho muito que agradecer a 
esta Casa por estar ao nosso lado e aprovar este projeto.

Gostaria de exibir um vídeo institucional da cidade de Gua-
rarema, elaborado pela Prefeitura Municipal, que mostra um 
pouco os atrativos da cidade.

* * * - É feita a exibição. (Manifestação nas galerias.)
* * *
Então, Sr. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, é 

uma honra muito grande, hoje, para mim. Comecei esse traba-
lho em 97, e hoje, 20 anos depois, esta Casa é co-autora deste 
projeto. Afinal, todos nós 94 deputados somos signatários deste 
importante projeto que vai ajudar muitos municípios do Estado. 
Serão 140 municípios - com a aprovação dos 20 restarão mais 
120 municípios - que além de receberem um recurso extra para 
poder desenvolver o turismo na sua cidade, receberão o selo 
turístico, algo que é muito importante. Temos centenas de cida-
des no Estado com potencial turístico. Infelizmente, nossas cida-
des hoje mal têm recursos para comprar uma ambulância. Os 
prefeitos nos procuram para pedir uma emenda de 50, 100 mil 
reais. Não há dinheiro para investir no turismo e com esse pro-
jeto dos 140 municípios eles terão a garantia de receber uma 
verba extra, algo em torno de 650 mil reais, para investir no 
turismo gerando com isso emprego e renda para a população.

Quero agradecer a todos os deputados pelo apoio, parabe-
nizar os prefeitos presentes - não só o da cidade de Guararema 
- que terão hoje os seus municípios como de interesse turístico, 
como a cidade de Agudos, Barretos, Iacanga, Sales e Santo 
Antonio de Alegria.

Muito obrigado.
Finalizo para votarmos logo.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Em votação. As 

Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que estiverem de acordo 
permaneçam como se encontram. (Pausa.) Aprovado o projeto, 
prejudicado os PLs 682, 738, 746, 757, 1339, 1635/15 e 400/16.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - PARA RECLAMA-
ÇÃO - Quero parabenizar o deputado André do Prado, os prefei-
tos, vereadores. O deputado André do Prado foi muito feliz na 
exibição do vídeo, um vídeo bonito que retrata bem Guararema, 
uma cidade linda, acolhedora, uma cidade que foi recuperada 
pelas gestões anteriores, inclusive tendo S. Exa. como prefeito, e 
que hoje é modelo e referência para várias cidades.


